

Velada en el IEEM por Osiel Bahena

RODRIGO MIRANDA TORRES

Con cartulinas que exigen: "Justicia para Osiel", integrantes de la comunidad LGBTQ+ colocaron frente al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) veladoras que alumbraron la foto del magistrado del Tribunal Electoral de Aguascalientes, Jesús Osiel Bahena, asesinado en Aguascalientes.

A las 19:00 horas frente al edificio del IEEM, integrantes de esta comunidad colocaron la foto del magistrado y colocaron un moño negro, además de veladoras abrazadas por banderas. "Gracias por tu lucha", refería una de las pancartas mostrada durante la velada que realizaron integrantes de la comunidad LGBTQ+, quienes en su mensaje asesoraron que a Osiel Bahena lo asesinaron junto con su pareja.

"A Osiel le arrebataron la vida junto a su pareja, por eso exigimos una inves-

Jesús Osiel Bahena, magistrado del Tribunal Electoral de Aguascalientes, fue asesinado junto con su pareja



Frente al IEEM colocaron la foto

tigación con perspectiva de género. Nos están matando y no les importamos a las autoridades", expresó uno de los manifestantes. Para colaborar en el desarrollo de la vida democrática de la entidad, la UTAPE cuenta con la certificación de su sistema de gestión de la calidad bajo la Norma ISO 9001:2015, lo que contribuye a desempeñar sus actividades con apego a altos estándares de calidad en cuanto a evaluación y capacitación del personal.

CONSTERNA MUERTE DE OCIEL BAENA



Tras el asesinato del magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes, Jesús Ociel Baena Saucedo, en su casa en Aguascalientes, organizaciones sociales en el país emprendieron una velada pacífica.

En la entidad se llevó a cabo a las afueras del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM); estuvieron presentes la Consejera Presidenta, Amalia Pulido Gómez y la Consejera Electoral, Paula Melgarejo Salgado.

Los activistas recomendaron llevar velas, banderas y abanicos para recordar al magistrado.

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México se sumó al llamado de organismos defensores y activistas para que se lleve a cabo una indagatoria exhaustiva que determine las causas del fallecimiento de ambas personas.

A Ociel Baena se le consideró el primer magistrado electoral no binario en América Latina.

Según la versión de la Fiscalía de Aguascalientes, Baena Saucedo murió presuntamente por heridas provocadas por objetos punzocortantes.

La trabajadora doméstica encargada del aseo de la casa de Jesús Ociel Baena fue quien encontró los cuerpos del magistrado y su pareja. (Redacción Capital)

Desde EdoMéx exigen justicia para Ociel Baena, magistrade asesinado en Aguascalientes

Karina Villanueva

Tras el hallazgo del cuerpo sin vida de Jesús Ociel Baena Saucedo, magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes, mismo que fue encontrado junto a una persona más, al parecer su pareja sentimental, la mañana del lunes, desde el Estado de México la Asociación Civil Fuera del Clóset y la Comisión de Derechos Humanos de la entidad se sumaron a los llamados de exigencia de justicia y esclarecimiento del caso.

Jesús Ociel Baena fue la primera persona en México en ser reconocida como “magistrade”. Su trabajo se enfocaba en defender los derechos de integrantes de la comunidad LGBTTTIQ+ Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti, Intersexual, Queer y más, el lenguaje inclusivo y el reconocimiento de las diversidades.

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM) lamentó el fallecimiento del magistrade, y se sumó al llamado de otros Organismos Defensores Estatales y Colectivas y Colectivos de Derechos Humanos, para que se realice una investigación exhaustiva que determine las causas del fallecimiento de ambas personas.

“A Jesús Ociel Baena Saucedo se le recordará por su valentía y por su activismo a favor de los derechos de la población LGBTTTIQ+”, señaló a



IPORSTON/NET

Jesús Ociel Baena Saucedo, ex magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes.

través de una tarjeta informativa.

Asimismo, señaló que la CODHEM expresará siempre su negativa a cualquier forma de violencia e intolerancia.

LGBTTTIQ+
Fuera del Closet señaló que durante los últimos meses, trabajaron con Baena Saucedo para impulsar las medidas afirmativas a favor de las personas LGBTTTIQ+ en el proceso electoral 2024 del Estado de México.

Protesta y velada

Por su parte, y bajo las consignas de #JusticiaParaOciel y #JusticiaPara-

Dorian, los integrantes de Fuera del Clóset llevaron a cabo una protesta y velada a las afueras del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), en Toluca. La misma dio inicio a las 7 de la noche y los participantes se unieron con velas, flores y pancartas para sumarse a las voces que exigen justicia por la muerte del magistrade.

“El equipo de esta organización lamenta y condena enérgicamente este artero crimen. Exigimos a las autoridades el esclarecimiento de los hechos, con la debida diligencia y la aplicación del protocolo con perspectiva de género y de diversidad sexual, sin que descarte la línea de un probable crimen de odio”, aseveraron.